



Naturliebhabergruppe
Wiedehopf Wikon

Naturliebhabergruppe Wiedehopf

Jahresbericht 2012

Weitere Infos unter: www.wiedehopf-wikon.ch



Sa. 07. Januar

Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen

Die Kopfweiden am Bachlauf müssen jährlich geschnitten werden. Turnusgemäss werden die Sträucher um das Biotop etwa alle 5 Jahre geschnitten. 7 Helfer, ausgerüstet mit dem nötigen Werkzeug, nahmen sich den Aufgaben an.



So. 29. April

27. Morgenexkursion/en

6.00 Uhr, 43 Teilnehmer begleiten Exkursionsleiter Hans Kaufmann zur Frühaufsteher-Exkursion. Entlang der Reiderstrasse, Stumpe und mit dem steilen Anstieg zum Birchberg erreichte die Gruppe auf dem Weg zum Gigger den Znüniplatz. Gestärkt mit einem reichhaltigen Znüni mit verschiedenem Käse, Brot, dem feinen Wiedehopf-Weisswein und andern Getränken wanderten die Frühaufsteher Richtung Sibnerstand, Ried, Oberdorf und zurück zum Schulhaus. H. Kaufmann hatte die Teilnehmer im Besonderen über das Leben der Schmetterlinge informiert.



7.30 Uhr; Die zweite Gruppe fuhr mit dem Bus von M. Schildknecht und den privaten PW zum Parkplatz beim Schlosshof. Exkursionsleiter Hans Gut durfte 20 Personen zur Morgenexkursion begrüßen. Auf dem Weg Richtung Grossacher, Staatswald Tannligartenhütte erfuhren die interessierten Teilnehmer einiges über Vögel im Wald und über Sträucher und Pflanzen. Das reichhaltige Znüni bei der Tannligartenhütte genossen Gross und Klein. Auf der Howacht konnte die prächtige Aussicht und eine reichhaltige Blumenwiese mit Schmetterlingen bewundert werden. Voller Eindrücke wanderte die Gruppe zurück zum Parkplatz und fuhr anschliessend zum Schulhaus. Dort erwartete Werner Kurmann die Exkursionsteilnehmer mit der von ihm zubereiteten traditionellen und einmalig feinen Gemüsesuppe. Vreni Kilchenmann hatte für die Jüngsten einen Wettbewerb vorbereitet und wer mitmachte wurde mit einem tollen Preis belohnt. Ein grosses Dankeschön an alle, die diesen gelungenen Anlass mitgestalteten.



**Im Juni/Juli

Neophyten bekämpfen

Im Juni zeigten sich nur wenige Neophyten. Doch Anfangs August, nach einer Regenzeit, waren einige Blüten zu sehen. Susanne & Hans Kaufmann und H. Gut hatten nach einem zweieinhalb Std. Einsatz das Biotop von dem Drüsigen Springkraut befreit.



Fr. 31. August

12. Abendbummel

Krankheitsbedingt musste der Abendbummel um zwei Wochen verschoben werden. Bei strömendem Regen durfte H. Gut 24 Personen zu diesem Anlass begrüßen. Hans Kaufmann führte die wetterfeste Gruppe Richtung Bahnhofstrasse – Bau AG – entlang der Altache – Pfaffauerstrasse zum Pistolenschützenhaus, Reiden. Unterwegs wurde den Teilnehmern Interessantes über unsere verschiedenen Weidenarten, Sträucher (Hopfen) und Blumen vermittelt. Schlussendlich verwöhnte Werner Gross und Klein im Pistolenschützenhaus mit Salaten, Pommes Frites und Grilladen. Marta Brühlhart und Xaver Buck wurden mit je einer Flasche Rotwein für ihr Wirken als Gemeinderäte gewürdigt und verabschiedet. Einige verkosteten bei Werner Grappa und Scheurebe bis ihre Kleider wieder trocken waren!



Sa. 22. September

Nistkasten reinigen

Die 18 köpfige Putzkolonnie machte sich in verschiedenen Gruppen auf den Weg um die 190 Nistkästen zu reinigen. Nur ganz wenige Nistkästen waren leer. Abschliessend gab's von Werner Wurst, Brot und Getränke in der alten Turnhalle. Mit der Naturtalentgruppe von H.P. Stöckli durften H. Kaufmann und H. Gut Nistkasten reinigen. Selbst die Jüngsten wollten ihren Beitrag leisten.

(bitte wenden)



Fr. 12. Oktober

Hobby 2012

Vernissage

Unter der Regie von Susanne Kaufmann wurde die Vernissage mit einem Apéro eröffnet. Die jungen Saxgirls umrahmten den Abend musikalisch. Hans Golling als Redner und der Apéro von Werner mit seinem Team kam bei den Gästen gut an. Die geladenen Gäste fühlten sich sichtlich wohl und es wurden angeregte Gespräche geführt.



Sa. 13. Oktober

Hobby 2012

So. 14. Oktober

Hobby 2012

Die Hobby 2012 war ein voller Erfolg! Mit informativen Zeitungsartikeln, Plakaten und den von den Ausstellern verschickten Flyern wurde überall für die Hobby 2012 propagiert. Das Einrichten verlief ruhig und trotzdem zügig und bis zur Vernissage war alles bereit. Die vielfältige Ausstellung wurde rege besucht und für die tadellose Organisation erhielt die Naturliebhabergruppe Wiedehopf von den Ausstellern und Besuchern viel Lob und Anerkennung. Im Kinderhort kümmerten sich kreative Betreuerinnen um die Kleinsten. Auch der Streichelzoo nebenan wurde rege besucht. Hochbetrieb herrschte oft in der Küche und in der Festwirtschaft. Das Küchen- und Serviceteam meisterte die Herausforderung mit Bravour. Dank der Unterstützung durch die Aussteller und den fleissigen Helfern waren die Hallen bereits um 19.30 Uhr geräumt und zur Abgabe bereit! Fotos von der Hobby 2012 können auf unserer von Werner Kurmann betreuten Homepage betrachtet werden. Alle Helferinnen und Helfer der Hobby 2012 werden am Freitag 18. Januar zu einem Helferessen eingeladen. Der Reinerlös der Ausstellung wird zum Wohle der Natur in der Gemeinde Wikon eingesetzt.



Ein herzliches „Dankeschön“ an alle Helferinnen und Helfer!



Danke

Liebe Helferin, lieber Helfer, im Namen der Naturliebhabergruppe Wiedehopf bedanke ich mich herzlich für deine Einsätze zum Wohle der Natur. Im Jahr 2012 wurden gesamthaft über 170 Std. reine Freiwilligenarbeit (ohne Hobby 2012, ohne administrativen Aufwand, Sitzungen, u.s.w.) geleistet. Ich wünsche dir frohe Weihnachten, einen guten Rutsch ins neue Jahr und hoffe, auch im 2013 auf dich zählen zu dürfen.

Für die Naturliebhabergruppe Wiedehopf www.wiedehopf-wikon.ch

der Obmann Hans Gut

Ausblick 2013

Sa. 04. Januar

Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen

Fr. 18. Januar

Helferessen – Hobby-Ausstellung

So. 29. April

zwei Morgenexkursionen

Fr. 24. Mai

Mitgliederversammlung

Fr. 30. August

Abendbummel

Sa. 19. Oktober

Nistkastenreinigungstag